

Fuertes combates contra las fuerzas sandinistas

Auka, Honduras, abril 8 (UPI). Indios miskitos que llegaron de Nicaragua indicaron que emigraron a Honduras forzados por los intensos combates entre los rebeldes antisandinistas y fuerzas gubernamentales de su país.

Unos 600 miskitos, que llegaron la semana pasada a Auka, unos 300 kilómetros al este de la capital hondureña Tegucigalpa, traían consigo solamente algunas prendas de vestir y elementos de cocina.

Los refugiados fueron acompañados por un grupo rebelde antisandinista de la organización Misura, surgido de las tribus de Miskitos, Sumos y Ramas cuyos dirigentes tratan de derrocar, aliados con otras agrupaciones, al régimen izquierdista de Nicaragua.

Los Miskitos informaron que los combates con fuego de armas y bombardeos a la población de Sandy Bay, localizada en la costa del Caribe, los obligaron a huir de Nicaragua.

Hay actualmente unos 14 mil indios miskitos en Honduras, que han escapado de los fuertes combates, mientras que las autoridades sandinistas tratan de reubicarlos en la central provincial de Matagalpa.

Periodistas extranjeros que viajaron con los miskitos dijeron que cerca de 60 rebeldes del grupo Misura atacaron el 29 de marzo la localidad de Sandy Bay y mataron a 40 miembros de las tropas gubernamentales.

"Yo luché con los Misuras en esa ocasión", dijo Pedro Moses Martínez, un joven indígena de 19 años de edad quien llegó a Auka acompañando a los refugiados. "Nosotros ocu-

Pasa a la página 25

Papa habla sobre la función de las armas

Ciudad del Vaticano, abril 8 (UPI). El Papa Juan Pablo II dijo hoy a militares de 24 países que las armas pueden estar al servicio de la paz pero que la fuerza armada no debería ser usada para tratar de dominar a otras naciones.

Juan Pablo, en una misa especial al aire libre en la Plaza de San Pedro para 16,000 militares, entre hombres y mujeres, dijo que

la moralidad de la profesión militar estaba vinculada al ideal del "servicio de la paz".

"La paz internacional y doméstica puede ser servida por las armas", dijo el Papa.

Sin embargo, los armamentos sólo funcionan para "disuadir las violaciones de los derechos humanos o, en caso de necesidad, restable-

Pasa a la página 37



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRÁFICA

SÍMBOLO FEMENINO. Nueva York, abril 8 (UPI). Reproducción de una foto de hace 25 años, en que la bella Marilyn Monroe representa a otro símbolo femenino, la "vampiresa" Theda Bara. Es una de las fotos que muestra la ArtExpo en Coliseo de Nueva York.

Astronautas no logran atrapar al "Solar Max"

Cabo Cañaveral, abril 8 (UPI). Los astronautas del transbordador Challenger alcanzaron hoy el satélite averiado "Solar Max", que lleva cuatro años en el espacio, a unos 480 kilómetros sobre la Tierra, pero no pudieron atraparlo durante una caminata espacial ni con el brazo mecánico de la nave.

Los astronautas harán otro intento mañana.

El caminante espacial George Nelson agarró los paneles en forma de alas del satélite por unos momentos, con sus manos enguantadas, después de fracasar dos veces en vincularse con el aparato, pero tuvo que regresar al transbordador antes de esta-

Pasa a la página 37

Aumenta ventaja de Mondale sobre Hart

Madison, Estados Unidos, abril 8 (UPI). Walter Mondale derrotó anoche al senador Gary Hart en las elecciones realizadas en los comités demócratas de Wisconsin, aumentando su ventaja para obtener la nominación presidencial.

En un escrutinio del 92 por ciento de los sufragios, Mondale obtuvo el 59 por ciento, Hart el 31 por ciento y el líder negro Jesse Jackson un 7.2 por ciento. Un 1.8 por ciento no se comprometió

con ningún candidato.

Mondale, Hart y Jackson hicieron rápidos viajes a Wisconsin ayer, buscando el apoyo de los 126 comités encargados de determinar cuál de los candidatos obtendría los 78 delegados del Estado.

El gobernador demócrata Anthony Earl pronosticó que las bien organizadas fuerzas de Mondale podrían obtener el 60 por ciento de los delegados nacionales en los comités partidarios.

A 9 soldados franceses mata una mina en Chad

París, abril 7 (UPI). Nueve soldados franceses murieron y seis fueron heridos hoy en el Chad al estallar una mina terrestre cuando un oficial ordenó a efectivos militares detenerse a 300 metros de un tanque rebelde abandonado, anunció el Ministerio de Defensa.

El Ministerio dijo que especialistas en la desactivación de explosivos estaban

despejando el sitio de vehículos destruidos dejados cerca de Oum Chlouba, escenario de cruentas luchas en agosto pasado entre tropas del presidente Hissene Habre y fuerzas del depuesto presidente Goukouni Weddeye, quien recibe respaldo libio.

Funcionarios del Ministerio de Defensa declinaron

Pasa a la página 27

Llegan nominados para entrega de los "Oscar"

Hollywood, abril 7 (UPI). Un número casi sin precedentes de nominados comenzaron a llegar a Hollywood este fin de semana para asistir el lunes a la ceremonia anual de entrega de premios Oscars de la Academia de Ciencias y Artes Cinematográficas en el Music Center de Los Angeles.

Dieciocho de los 20 actores y actrices nominados estarán sentados nerviosamente en la audiencia esperando el momento en que se anuncien

los cuatro ganadores por las mejores actuaciones filmicas de 1983.

Sólo estará ausente el inglés Albert Finney, nominado por su papel shakespeariano en "The Dresser" entre los nominados al premio de mejor actor. Sam Shepard, que postula al galardón al mejor actor de reparto por su papel del piloto de prueba Chuck Yeager en "The Right Stuff" (los elegi-

Pasa a la página 27



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRÁFICA

OBLIGADOS A HUIR. Tegucigalpa, abril 8 (UPI). Grupo de indios miskitos que han llegado a Honduras huyendo de los intensos combates que se efectúan entre los rebeldes antisandinistas y el gobierno de Nicaragua. Un total de 600 miskitos llegaron la semana pasada y el éxodo continúa.

Expulsan miembro de comisión de derechos humanos

Santiago, abril 7 (UPI). Dos militares de partidos de izquierda fueron expulsados hoy rumbo a Brasil después de una redada policial contra miembros del Movimiento Democrático Popular.

El secretario general del Movimiento Democrático Popular, Jaime Inzunza y el integrante de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, Leopoldo Ortega viajaron a las 10 de la mañana en un vuelo de LADECO con escalas en Sao Paulo y Río de Janeiro, informaron voceros del aeropuerto.

El Ministerio del Interior

Pasa a la página 37

"Non grata" una cónsul francesa

Santiago de Chile, abril 7 (AP). La vicecónsul francesa Yvonne Legrand, declarada persona "non grata" por el gobierno, que la acusó de ayudar a extremistas izquierdistas, abandonó hoy este país con destino a París.

En el aeropuerto santiaguino su arribo provocó manifestaciones del público en favor y en contra de la diplomática, que en el túmulo casi fue golpeada por una mujer que le gritó "comunista".

Otras personas, en cambio, la alentaron diciéndole: "Volverá cuando haya democracia en Chile". La policía presente en el lugar no intervino, pero los incidentes no pasaron a mayores.

Luego de sus trámites de embarque rumbo a París

Pasa a la página 37

Nuevos cambios habrá en Honduras

Tegucigalpa, abril 8 (UPI). El gobierno anunció nuevos cambios en los principales cargos militares tras la purga generalizada que removió al núcleo de la jerarquía de sus Fuerzas Armadas.

Cuatro de los cinco generales removidos la semana pasada fueron nombrados anoche en cargos de agregaduría militar en embajadas en el exterior, un exilio virtual. Pero Gustavo Alvarez Martínez, el ex jefe de las Fuerzas Armadas considerado una vez el hombre más poderoso de Honduras, fue expulsado a Costa Rica sin ningún cargo militar, anunció el gobierno.

En Tegucigalpa, el gobierno anunció el nombramiento de 18 comandantes desde el poderoso cargo de jefe del Ejército hasta posiciones menores como la del jefe de la Academia Militar. Los principales tres puestos fueron para el coronel Guillermo Thumann Córdón, nuevo jefe del Ejército; Efraín Lisandro González Muñoz, nuevo jefe del Estado Mayor; Diego Arturo Landa Celano, nuevo inspector general de las Fuerzas Armadas.

El coronel Francisco Zepeda Andino fue nombrado Comandante General de la

Pasa a la página 25



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRÁFICA

PISTA AEREA. Jamastrán, Honduras, abril 8 (UPI). Dos grandes camiones de las fuerzas de los E.U.A., que realizan maniobras en Honduras, llevan asfalto y otros

materiales para la construcción de pistas aéreas. Un equipo de ingenieros militares de los E.U.A. tiene a su cargo las construcciones.